



352 centros educativos de los sectores de educación escolar y de personas adultas realizarán movilidades de alumnado y personal gracias a los proyectos educativos de corta duración Erasmus+

- Los días 5 y 6 de octubre tienen lugar las “Jornadas iniciales de proyectos de movilidad Erasmus+ KA122 de educación escolar y educación de personas adultas, convocatoria 2023”, en el campus Fábrica de Armas de la UCLM en Toledo.
- 352 centros reciben financiación para realizar movilidades de corta duración de alumnado y personal.
- Más de 7,6 millones euros se han asignado en esta convocatoria, de los cuales más de 6,6 millones de euros se han destinado a proyectos de movilidad de corta duración para el sector de educación escolar (KA122-SCH) y más de 1 millón para el sector de educación de personas adultas (KA122-ADU).

5 de octubre de 2023. El programa Erasmus+ de la Unión Europea tiene como objetivo, en su acción clave 1 (KA1), promocionar la movilidad educativa de las personas, a través del aprendizaje permanente, el desarrollo educativo, profesional y personal, dentro de Europa y fuera de su territorio, contribuyendo así al crecimiento sostenible, al empleo de calidad y a la cohesión social, además de fortalecer la identidad europea, la ciudadanía activa y la participación en la vida democrática. El Programa fomenta la sensibilización por Europa y los valores comunes europeos, al tiempo que impulsa la transferencia de conocimientos y desarrolla el espíritu emprendedor de los participantes.

En este contexto, en la convocatoria del año 2023 para los proyectos de movilidad Erasmus+ de corta duración, el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), Agencia Nacional del programa Erasmus+ en España y organismo adscrito al Ministerio de Universidades, ha asignado más de 6,6 millones de euros para financiar 294 proyectos de movilidad de corta duración de estudiantes y personal de Educación Escolar, y más de 1 millón de euros para financiar 58 proyectos de movilidad de corta duración de estudiantes y personal de Educación de Personas Adultas.

Gracias a esta financiación, el personal docente y los estudiantes de los sectores de Educación Escolar y Educación de Personas Adultas participarán en movilidades hacia otros países del programa Erasmus+, lo cual redundará en la mejora de la calidad educativa de nuestras

instituciones, de la capacitación profesional de nuestro personal docente y de las oportunidades profesionales y personales de las personas que participen, por tanto, de la sociedad en su conjunto.

Los proyectos de movilidad Erasmus+ son la clave para conseguir una Europa más cohesionada y abierta. Partiendo de esta resolución de la adjudicación de subvención para proyectos de movilidad de corta duración (KA122) en los sectores de la educación escolar y la educación de personas adultas de la convocatoria de propuestas de 2023, el SEPIE ha organizado en colaboración con la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) y la Consejería de Educación, Cultura y Deportes de Castilla-La Mancha las jornadas iniciales de proyectos de movilidad Erasmus+ de corta duración en estos dos sectores educativos, dirigidas a centros escolares y de educación de personas adultas con el objetivo de ayudarles en la gestión de los proyectos financiados, que permitirán que alumnado y profesorado de los centros subvencionados puedan realizar movilizaciones a otros centros de países del Programa, así como a terceros países asociados al programa Erasmus+, para ampliar sus conocimientos o mejorar su práctica docente.

A estas jornadas, que se celebran los días 5 y 6 de octubre en formato híbrido (presencial y virtual) en el Paraninfo Envases de Cartón de la UCLM en Toledo, asisten presencialmente unos 250 representantes de los centros que reciben financiación de todas las Comunidades y Ciudades Autónomas.

Tras la bienvenida a cargo de Juan Carlos Parodi, director de la Unidad de Educación Escolar y de Personas Adultas del SEPIE, Lucio Calleja, director general de Innovación Educativa y Centros de la Consejería de Educación de Castilla-La Mancha, ha resaltado que en la región de Castilla-La Mancha: “El número de proyectos Erasmus+ que se han desarrollado en los últimos años sigue creciendo y sigue dando una gran repercusión a lo que es el sistema educativo de nuestra comunidad. Empezamos con los programas Erasmus+ en 2014 con 88 proyectos y 9 años después, tenemos 288 proyectos aprobados. En este sentido, la Consejería de Educación, entre 2017 y 2023 ha coordinado ya 5 consorcios de Formación Profesional y 4 de Educación Escolar, sintiéndonos muy orgullosos de esto”.

Por su parte, Alfonso Gentil Álvarez-Ossorio, director de la Agencia Nacional SEPIE, ha manifestado que: “Estos proyectos, diseñados para facilitar la movilidad de estudiantes y docentes entre diferentes centros educativos, ciudades y países, ofrecen una multitud de beneficios que se extienden mucho más allá del aula; especialmente relevante en el actual Año Europeo de las Competencias, puesto que disponer de las competencias adecuadas permite a las personas atravesar con éxito los cambios en el mercado laboral y participar plenamente en la sociedad y la democracia”.

Para finalizar la apertura de estas jornadas, Raúl Martín, vicerrector de Internacionalización de la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), ha señalado que: “La formación y el perfeccionamiento profesional, no perder las aspiraciones y atraer a profesionales con competencias adecuadas a nuestro continente, son tres de los objetivos marcados por Ursula von der Leyen con motivo del Año Europeo de las Competencias 2023 y el programa Erasmus+ cumple como herramienta con los tres”.

Año Europeo de las Competencias

La Comisión Europea adoptó como propuesta que 2023 sea el Año Europeo de las Competencias, ya que la doble transición ecológica y digital está creando nuevas oportunidades para las personas y la economía de la Unión Europea.

En este contexto, los proyectos y las actividades en el marco de la convocatoria 2023 de Erasmus+ seguirán contribuyendo al compromiso de la UE con el perfeccionamiento y reciclaje profesional, aportando así una valiosa contribución a la propuesta de hacer de 2023 y mitad de 2024 el Año Europeo de las Competencias como continuación del Año Europeo de la Juventud.

A partir de este 2023 se dará, de este modo, un nuevo impulso al aprendizaje permanente, promoviendo una inversión mayor, más eficaz e inclusivo en formación y mejora de las competencias, con el objetivo de que correspondan a las necesidades del mercado laboral; adecuando las aspiraciones y capacidades de las personas a las oportunidades en el mercado laboral y atrayendo a personas de terceros países con las competencias que necesita la UE.

Este hecho es muy relevante para España durante este segundo semestre de 2023, puesto que asume la presidencia del Consejo de la Unión Europea, que apuesta firmemente por el fortalecimiento del papel de la Unión Europea como un actor global de primer orden en la esfera internacional, además de estar dispuesta a trabajar por una Europa más unida, más autónoma, más estratégica y más justa.

Información relacionada:

- Enlaces de la retransmisión de las jornadas:
 - [Retransmisión en directo del 5 de octubre](#)
 - [Retransmisión en directo del 6 de octubre](#)
- [Programa de las jornadas](#)
- [Resolución y listados definitivos de proyectos de movilidad Erasmus+ seleccionados en 2023](#)
- Oportunidades Erasmus+ para: [estudiantes](#), [personal](#), [instituciones](#), [inclusión](#)

Sobre la [Agencia Nacional SEPIE](#):

El Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), organismo adscrito al Ministerio de Universidades, es la Agencia Nacional en España del programa Erasmus+ de la Unión Europea en los ámbitos de la educación y la formación. Erasmus+ es el programa estrella de la Unión Europea para la movilidad académica internacional, que está abierto a todos los países del mundo.

Más información:

comunicacion@sepie.es

